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Поздравляем!
В областную «Книгу 

т р у д о в ы х  подарков 
XXV съезду КПСС» за
несены:

Коллектив вермикулито- 
вой фабрики рудника «Ков- 
дор» горно-обогатительного 
комбината «Ковдорслюда»
(начальник фабрики О. Н. 
Тихо м про в, п а р тг.р у II о1р г
Б. С. Маигук, председатель 
фабкома С. Ф. Михеев).

Комплексная бригада СУ 
«Отделстрой» треста «Ков- 
дорстрой» (бригадир Т. П. 
Д евятилова).

Укрупненная лесозагото

вительная бригада Ковдор- 
ского леспромхоза (брига
дир Г. В. Калинин).

Экипаж бурового станка 
№ 3 Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
(старший машинист В. Ф. 
Петухов).

Экипаж БелАЗа-548 Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината (старший 
водитель П. С. Дмитриев)

Кирсанов В. И. ■— маши
нист электровоза рудника 
«Еиа» горно-обогатительно
го комбината «Ковдорслю
да».

Тихомиров С. С. — стар
ший машинист бурового 
станка № 8 Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

съезду КПСС
Iдостойную встречу!

27 октября, когда на ра- за право подписать трудо- 
бочих местах была смена 
мастера В. Н. Фифилатье-
ва, коллектив бурового уча
стка рудника «Железный» 
завершил выполнение пя
тилетнего задания. На

Впереди соревнующихся

вой рапорт XXV съезду Завершила годовой план
партии на железорудной бригада лесозаготовителей 
обогатительной фабрике Г. В. Калинина Ковдорско- 
идут коллективы смен уча- го леспромхоза. Она заго- 
стка обогащения (сменные товила 26 тысяч кубометров 
мастера В. Н. Обухов и древесины при задании 25 

счету десятой пятилетки 3. И. Наускова), выполнив- тысяч, 
уже более тысячи погонных шие план 9 месяцев соот- На одну тысячу кубомет- 
метров взрывных скважин, ветственно на 100,5 и 102,5 ров больше запланирован-

процента. Тон в работе за- ного на 1975 год раскряже- 
дают мельники С. П. Саму- вали бригады раскряжевщи- 
сенко и М. И. Сауков, сепа- ков В. П. Карвялиса, В. В. 
раторщики М. Н. Ярышева Чащина. 
и С. Ф. Шершова. Бригада на погрузке дре-

* * * весины в железнодорожные
Выполнила производст- вагоны В. В. Боброва от- 

венное задание 1975 года грузила 86 тысяч кубомет- 
бригада кузнецов ремонтно- ров при плане 75. 
механического цеха в со- Шофер лесовозной маши-
ставе Б. И. Павлова, Н. И. ны А. П. Савин перевез 6 
Дегтярева, С. А. Дерябина, тысяч 100 кубометров дре- 
Она близка и к завершению весины при задании на 1975 
своих социалистических обя- год 6 тысяч кубометров, 
зательств. * * *

План завершающего года 
пятилетки и социалистиче
ские обязательства выпол
нили водители БелАЗов це
ха технологического тран
спорта В. И. Осичкин, Н. Г.

В соревнование за право 
подписать трудовой рапорт 
XXV съезду партии вклю
чились комплексные брига
ды строительно-монтажного 
управления «Промстрой-2»,

Гудей, А. К. Пашнин, М. И. которые возглавляют И. М 
Войтенко, И. П. Богданов. Шляжес и П. А. Саприн.

Экипаж БелАЗа-548 № 26 в составе В. В. Костина, П. С. Дмитриева (старший 
водитель), В. Н. Рыжова, Е. М. Могилы выполнил план года и социалистические 
обязательства за 10 месяцев. Сверх задания перевезено 24,5 тысячи тонн горной 
массы. Этот экипаж занесен в областную «Книгу трудовых подарков XXV съезду 
КПСС».

На снимке: водители БелАЗа JVs 26 В. В. Костин, П. С. Дмитриев.
Фото Ю. Петрухина.

Честь и слава трудовым коллективам, пе
редовикам производства, досрочно завер
шившим выполнение заданий девятой пяти
летки!

(Из Призывов ЦК КПСС к 58-й годовщине Вели
кой Октябрьской социалистической революции).

К О Л И Ч Е С Т В О  И К А Ч Е С Т В О
Рудник «Ковдор» был

сдан в эксплуатацию нака
нуне девятой пятилетки. 
Его производительная мощ
ность по выпуску промыш
ленного сырца флогопита 
равнялась 2.200 тонн, вер- 
ми,к у лито в ого концентрата 
— 6 тысяч тонн. А к концу
пятилетки коллектив уже
выпускает 4.500 тонн в год 
промышленного сырца и 
10.500 тонн в год вермику- 
литового концентрата.

Решение задачи увеличе
ния выпуска продукции 
коммунисты ‘рудника виде
ли в применении новой тех
нологии, за годы девятой 
пятилетки произошли за
метные изменения на всех 
участках и в цехах рудника.

На подземных горных ра
ботах ныне применяется 
прогрессивный метод отбой
ки — глубокими скважина
ми, заменено старое и вне-
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дрено новое буровое обо
рудование. Сейчас на уча
стке работают установки
БУ-1, НКР-ЮО, «Удар-2».
Горная масса откатывается 
в глухих вагонетках ем
костью 1,2 кубических мет
ров взамен вагонеток по
ловиной емкости, полностью 
механизированы опрокиды, 
на проходке восстаю
щих выработок приме
няется проходческий ком
плекс КПВ-1, внедрена в 
производство зарядная ма
шина ЗМБС-Зм. Все это по
зволило обеспечить и обез
опасить труд горняков и, в 
результате, увеличить про
изводительность труда.

На открытых горных ра
ботах внедрен экскаватор 
ЭКГ-4,6, вместе с КрАЗами 
трудятся еа  доставке руды 
и БелАЗы-540.

Благодаря новой техно
логии обогащения руды

класса минус 5мм на вин
товых сепараторах и кон
центрационных столах зна
чительно возрос выпуск 
вермнкулитового концент
рата.

ОТ СЪЕЗДА 
К СЪЕЗДУ

Сдан в эксплуатацию обо
гатительный флогопитовый 
комплекс, внедрены на по- 
грузочио^азгрузочных ра
ботах авто- и электропо
грузчики, внедряется кон
тейнерная доставка готовой 
продукции.

Техническое перевооруже
ние и применение новой 
технологии позволило руд

нику успешно справляться 
с выполнением государст
венного плана и социали
стических обязательств. В 
октябре выполнила пяти
летний план вермикулито- 
вая фабрика.

Вопросы освоения новой 
техники и технологии про
изводства находятся посто
янно в поле зрения партий
ного бюро. Осуществление 
технического перевооруже
ния па руднике было бы 
невозможно без высокой 
ответственности за поручен
ное дело.

Много сил и энергии вло
жили коммунисты: главный 
инженер В. И. Куделин — 
ныне начальник ПТО ком
бината, О. Н. Тихомиров, 
С. Ф. Михеев, Б. С. М а
шук; на вермикулитовой 
фабрике — начальник мех- 
цеха М. П. Воробьев, маши
нисты экскаваторов А. И.

Пупов, Н. П. Цапаев; на 
подземных горных работах 
— мастер А. И. Смирнов, 
бурильщик В. П. Мирополь- 
ский, бригадир проходчиков 
Г. М. Даничкин; заготов
щица слюды Г. М. Алексе
ева и другие.

Успешно заканчивая вы
полнение девятой пятилет
ки, коммунисты (рудника 
ставят перед собой новые 
задачи: «е снижая достиг
нутого уровня по выпуску 
продукции, улучшить ее ка
чество, добиться освоения 
мощностей новой вермику
литовой фабрики по выпус
ку 56 тысяч тонн концент
рата. И еще добиться при
своения Государственного 
знака качества одному из 
видов выпускаемого слю
дяного сырья.

И. ЩЕРБИНА, 
секретарь партбюро 
рудника «Ковдор», на
чальник флогопитовой 
обогатительной фабри
ки.

Правофланговые
Профком комбината под

вел итоги социалистическо
го соревнования за сен
тябрь.

В 1 группе цехов победа 
присуждена коллективу 
цеха технологического тран
спорта. Отмечена также 
работа коллектива ж елезо
рудной обогатительной фаб
рики, но фабрика не выпол
нила план отгрузки кон
центрата из-за нехватки ва
гонов. Рудник «Железный» 
снят с обсуждения из-за 
неочастного случая на про
изводстве. Кроме того, вы
работка на одного рабочего 
на руднике составила лишь 
88,6 процента.

Во II группе цехов в 
девятый раз подряд при
знан лучшим коллектив жи 
лищно-коммунального отде 
ла. Отмечена хорошая рабо
та ремонтно-механического 
цеха. Сняты с обсуждения 
из-за перерасхода фонда за
работной платы цех подго
товки производства и энер
гоцех.

В III группе цехов луч
шие показатели у коллек
тива цеха КИПиА. Отме
чена хорошая работа элек
троцеха. Цех заводских ла
бораторий и отдел техниче
ского контроля с обсужде
ния сняты из-за перерас
хода фонда заработной пла
ты.

Н. УСАЧЕВА, 
инженер ОТиЗа.
* * *

Профком комбината «Ков
дорслюда» подвел итоги за 
сентябрь. Первое место и 
переходящее Красное знамя 
присвоено коллективу руд
ника «Ковдор». Отмечена 
хорошая работа коллекти
вов рудников «Ена», «Рико- 
латва» и автотранспортно
го предприятия.

Среди фабрик лучшие по
казатели у коллектива вер
микулитовой фабрики, кото
рый первым занесен в обла
стную «Книгу трудовых по
дарков XXV съезду КПСС». 
Коллектив горного участка 
открытых работ рудника 
«Ковдор», выполнивший 
план на 108,9 процента, а 
производительности труда— 
на 106,2 процента—признан 
победителем в социалисти
ческом соревновании кол
лективов карьеров.

Лучшими молодыми ра
бочими названы: заготов
щица слюды рудника «Ена» 
Г. А. Воробьева, проходчик 
С. П. Покровский, забой
щик А. В. Гурьев, буриль
щик А. И. Сиякаев.

Профком утвердил Поло
жение о книге-эстафете тру
довых рапортов XXV съез
ду КПСС.

За годы девятой пяти
летки партийная организа
ция рудника «Ковдор» вы
росла с 48 до 75 человек;

Коллектив рудника вы
пустил товарной продукции 
на 88 миллионов 897 тысяч 
рублей;

Средняя заработная пла
та каждого работающего 
возросла с 249 до 316 руб
лей;

В санаториях, в санато
рии-профилактории и в до
мах отдыха отдохнули и 
поправили здоровье 600 че
ловек;

Построен детский сад на 
140 мест.

Д е л о м  и т о л ь к о  д е л о м
Наверное, каждый, услы

шав приветствие в адрес 
отчетно-выборного партий
ного собрания Ковдорского 
ГОКа от отчетно-выборной 
конференции коммунистов 
Оленегорского ГОКа, поду
мал, что партнер по сорев
нованию находится в более 
выгодном положении. У них 
только железо, а тут еще 
и апатит... Он теперь опре
деляет все показатели кол
лектива комбината, он — 
предмет особой заботы ком
мунистов и администрации 
комбината. Мыслью о нем 
были проникнуты все вы

ступления коммунистов.
Ввод в эксплуатацию 

АБОФ, так или иначе кос
нувшийся каждого цеха, 
выдвинул коллектив комби
ната в ряды первопроход
цев: никто в стране еще не 
осваивал получение апати
тового концентрата из 
отходов. Но если до сих 
пор это «впервые» служило 
как бы оправданием отста-1 
ваяия в отладке технологии

первую очередь обеспечить 
стабильное получение апа
титового концентрата в те? 
чение IV квартала текущее 
го года и выйти на проект
ные мощности в 1976 году.

До финиша девятой пя
тилетки осталось два меся
ца. Уже добыто 44 миллио
на тонн руды, получено 17 
миллионов тонн железного 
концентрата, в том числе 
1 миллион тонн сверх пя-

ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ +
концентрата. Объем товар- организации: нередки слу- 
ной продукции возрос на чаи, когда собрания в цехах 
28,5 процента, добыча ру- готовятся наспех и прохо
д а  — на 35 процентов, дят при низкой активности,

извлечения апатита, теперь тилетнего задания, 8 авгус-
речь идет о том, чтобы к 
концу года добиться рит
мичной работы всего обога
тительного комплекса, и в

та выполнен пятилетии 
план по реализации товар
ной продукции, 17 сентября 
— по выпуску железного

вскрыши — на 75,1 процен
та, грузооборот технологи
ческого транспорта увели
чился в 2,8 раза — все 
благодаря выполнению ком
плекса организационно-тех
нических мероприятий, вне
дрению в производство бо
лее совершенных механиз
мов и системы автоматизи
рованного диспетчерского 
управления выемочно-тран
спортным оборудованием 
«Пуск»; технического пере
оснащения производства.

На фоне этих достижений 
четко просматриваются vny- 
щения в работе партийной

на них порой выносятся 
второстепенные вопросы. В 
некоторых партийных орга
низациях комиссии контро
ля за деятельностью адми
нистрации бездействуют или 
занимаются мелкими во
просами. Имелись случаи 
срыва дежурства добро
вольных народных дружин.

Группа (народного конт-
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роля, руководимая комму- 
нистом Н. И. Кудимовой, 
вскрыла серьезные упуще
ния в хранении материалов, 
сохранности оборудования, 
использовании рабочего вре
мени, своевременном и пра
вильном рассмотрении за
явлений и ж алоб трудя
щихся. Однако руководи
тели цехов и партийные ор
ганизации еще мало опи
раются на народных конт
ролеров, не считают их 
своими помощниками.

Несмотря на то, что парт
ком обязал всех начальни
ков цехов, секретарей пар
тийных и профсоюзных ор
ганизаций активизировать 
работу комиссий по борьбе 
с пьянством и алкоголиз
мом, товарищеских судов, 
усилить борьбу с правона
рушителями — состояние 
трудовой дисциплины и 
имеющиеся нарушения об
щественного порядка гово
рят, что воспитательная ра
бота в коллективах еще не 
поднята на должный уро
вень.

Мало внимания уделяет 
партийная организация во
просам социалистического 
соревнования.

— На всех совещаниях 
мы говорим, что цех техно
логического транспорта по
стоянно лихорадит работу 
обогатительного комплекса, 
горняки не выполняют сво
их обязательств по этой 
причине, — говорил началь
ник обогатительного ком
плекса # А. П. Сидоренко®. 
— И в то же время кол
лектив цеха технологиче
ского транспорта часто вы
ходит... победителем в со-

Делом и только делом
циалистическом соревнова
нии. Из-за сбоев в матери
ально-техническом снабже
нии простаивает оборудо
вание. АБОФ не обеспечи
вается стабильно сырьем, 
ей нужна своя ремонтная 
база. Чтобы уменьшить те
кучесть кадров на АБОФ, 
необходимо обеспечить ра- 
б о ч и х благоустроенным 
жильем.

На объединенном заседа
нии парткомов ГОКа и 
треста в сентябре рассмат
ривался вопрос строитель
ства объектов для Ковдор- 
ского ГОКа. Было отмече
но, что неудовлетворитель
ными темпами ..идет строи
тельство хвостопровода, 
теплосети для подачи горя
чей воды с ТЭЦ на участок 
флотации, оклада для реа
гентов и т. д. Частично 
это объясняется тем, что 
отдел капитального строи
тельства комбината недо
статочно оперативно реша
ет вопросы обеспечения 
строителей проектно-смет
ной документацией, несвое
временно заказывает обо
рудование, не подготавли
вает площадки для строи
тельства объектов. План по 
капитальному строительст
ву выполнен всего на 86 
процентов.

Несмотря на все труднос
ти, вызванные задержкой со 
строительством овощехра
нилища, серьезных упреков 
заслуживает администрация 
и партийная организация 
ОРСа.

Начальник цеха техноло
гического транспорта В. А.

Вестернин, признав спра
ведливой критику в свой 
адрес за состояние трудо
вой диоциплины и неудов
летворительное обеспечение 
рудника транспортом, от
метил, что при запланиро
ванном коэффициенте смен
н о  с т  и технологического 
транспорта 1,6 он фактиче
ски составляет 2,11. Интен
сивная э к с п л у а т а ц и я  
БелАЗов ускоряет их из
нос, запчастями на сверх
плановые пробеги цех не 
обеспечивается. При имею
щихся двух грейдерах руд
нику трудно содержать до
роги в надлежащем состоя
нии.

Оставшиеся два месяца 
для коллектива комбината 
будут очень напряженны
ми. Предстоит ввести. в эк
сплуатацию бадделеитовые 
мощности, комплекс гидро
технических сооружений по 
отводу реки Верхняя Ков- 
дора, освоить мощности 
апатитового передела.

Не менее напряженным 
будет и 1976 год: чтобы ак
тивно начать разработку се
верного участка месторож
дения, предстоит еще вы
полнить ряд подготовитель
ных |работ. Без руды с се
верного участка очень труд
но наладить стабильную ра
боту обогатительного ком
плекса.

В постановлении отчетно- 
выборного собрания комму
нистов Ковдорокого ГОКа 
сказано: партком, цеховые 
партийные организации обя
заны направить свои уси
лия на улучшение органи

заторской и политической 
работы в коллективе, моби
лизуя его на безусловное 
в ып о лнен и е производств ен- 
ной программы завершаю
щего года девятой пятилет
ки и социалистических обя
зательств, шире развернуть 
соревнование за достойную 
встречу XXV съезда КПСС.

В работе собрания при
нял участие и выступил вто
рой секретарь Кировского 
горкома КПСС П. В. Про- 
кошин.

* * *
На собрании избран но

вый состав парткома. В не
го вошли: начальник отде
ла кадров ОРСа К. В. Ак
сенова, машинист экскава
тора РСУ Н. И. Золотов, 
машинист автокрана цеха 
подготовки производства 
Н. Н. Коробов, начальник 
отдела технического конт
роля Н. Н. Кудимова, сек
ретарь партбюро обогати
тельного комплекса Н. В. 
Мороз, заместитель предсе
дателя профкома Ю. П. 
Малайчук, машинист экска
ватора рудника «Железный» 
М. М. Подчапко, директор 
комбината А. И. Сухачев, 
начальник обогатительного 
комплекса А. П. Сидорен- 
ков, председатель профкома 
А. В. Треничев, водитель 
БелАЗа цеха технологиче
ского транспорта П. С. Фи
липпов.

Секретарем п а р т к о м а  
вновь избран Б. П. Солони- 
нов, заместителем — на
чальник штаба гражданской 
обороны В. Н. Рыбальчен- 
ко.

И критика — в строку
Не каж дое предприятие 

области может, подобно 
«Ковдорслюде», рапорто
вать о таком значительном, 
до удвоения по некоторым 
видам продукции, росте 
производства за девятую 
пятилетку. Буквально
в. последние годы комбинат 
шагнул в ряды механизиро
ванных предприятий и за 
нял в них достойное место. 
Об этом говорят неодно
кратные призовые места в 
соревновании по отрасли. В 
областной печати коллектив 
привычно занимает почет
ное место в описке органи
заций, с которых призыва
ют брать пример. Д а и на 
самом отчетно-выборном 
собрании коллективу ГОКа 
«Ковдорслюда» был вручен 
вымпел за второе место в 
районе по итогам третьего 
квартала.

Не мудрено, что собрание 
прошло не только в дело
вой, но и, можно, сказать, 
в праздничной обстановке. 
Тон был задан обстоятель
но составленным отчетным 
докладом, в котором на
шлось место и победным 
цифрам, и критике еще 
имеющихся недостатков. 
Кстати заметить, что крити
ка даж е преобладала. Уме
ние не затушевывать слабые 
стороны всегда было приз
наком силы. Именно поэто
му в регламент собрания 
естественно вписалось вы
ступление известной агит
бригады «Кристалл», специ
ально подготовившей по та
кому случаю новую про
грамму. И едкие выпуски 
стенгазеты «Голос делега
та» (за нее отвечала целая 
бригада во главе с комму
нистом, работником отдела 
снабжения комбината М. 
Алибековым). Острые, смеш
ные карикатуры соседсгво-

вали с  приготовленными за
ранее диаграммами и схе
мами роста предприятия и, 
честное слово, картины не 
портили.

Д а, коллективу есть чем 
гордиться. Как следовало 
из отчетного доклада, успе
хи зиждятся на правильной 
расстановке кадров, на про
думанной и последователь
ной пропагандистской рабо
те — идеологическая армия 
составляет более трехсот 
человек. Многое зависит и 
от низовых звеньев. Не слу
чайно среди передовых на
званы коллективы, где 
партгрупоргами А. Ф. Брон
ников, Б. С. Мащук, В. И, 
Преснухин. Активизации ра
боты партийной организа
ции способствовал прошед
ший обмен партийных до
кументов.

Накоплены в коллективе 
и интересные формы рабо
ты. 'Гак на руднике «Рико
латва» уже второй год 
ежедневно выходит радио
газета. Она в значительной 
степени помогает нацели
вать коллектив на выпол
н е н  и е производственных 
планов. Так как основное 
содержание ее выпусков — 
итоги работы за каждый 
день. За  такое начинание 
парторганизацию в свое 
время похвалили. Но и 
только. Ценный опыт за 
пределы Риколатвы не вы
везли. И это уж е упрек 
парткому.

За  отчетный период пар
тийные собрания коллектив 
ва комбината рассмотрели 
21 вопрос, партком — 223 
вопроса. Но, если заглянуть 
в графу выполнения наме

ченных мероприятий, то вы
вод в пользу сокращения 
пунктов повестки, чтоб бы
ла возможность доводить 
каждый поднятый вопрос 
до конца, напрашивается 
сам собой. Иначе бы на 
собрании не поднимались бы 
производственные пробле
мы, которые, безусловно, 
ставились и раньше, но все 
еще числятся в «незавер
шенке».

Такие, как положение г 
руководящим звеном в ав
тотранспортном предприя
тии, где до сих пор нет по- 
с т о я н н ы х  начальников, 
сплошные «исполняющие 
обязанности». А от времен
ных людей и отдача соот
ветственная. Сейчас это 
предприятие насыщается со
временной техникой —
КрАЗами, БелАЗами, а ре
монтная база отсутствует. В 
поселке Ена нет зубного 
арача, в поселке Риколатва 
постоянно откладывается 
строительство клуба. Д аж е 
вопрос о дровах на зиму— 
и то вьгнесен на трибуну. А 
почему? В рабочем порядке 
решить не смогли.

Перспективы на X пяти
летку значительные. Пред
стоит увеличить выпуск 
продукции на 60 и более 
процентов. И для многих 
позиций фундамент закла
дывается в последнем го iy 
текущей пятилетки. В част
ности, в декабре должна 
быть сдана Государствен- 
ной комиссии новая обога
тительная фабрика на руд
нике «Ковдор» мощностью 
56 тысяч тонн вермикулито- 
вого концентрата в год. В 
четвертом квартале пред

стоит освоить 40 процентов 
отпущенных на строитель
ство фабрики средств. Про
ще простого, и это отчасти 
будет справедливо, обви
нить в отставании строите
лей. Но ведь вина за за
держки, затяжки отчасти 
ложится и на комбинат. И 
если направить все силы на 
сдачу объекта, он может и 
должен войти в строй уже 
в этом году.

И явится лучшим подар
ком слюдодобытчиков и 
строителей предстоящему 
XXV съезду партии.

В работе собрания принял 
“участие и выступил второй 

секретарь Кировского гор
кома партии П. В. Проко- 
111 ин.

Собрание избрало новый 
состав парткома комбината 
«Ковдорслюда». В него во
шли: председатель профко
ма комбината Н. С. Бели
ченко, начальник флогопи- 
товой лаборатории JI. В. 
Белопашенцев (заместитель 
секретаря), шофер авто
транспортного предприятия 
В. С. Дикуль, директор 
комбината М. В. Ильюто- 
вич, бурильщик рудника 
«Ена» Г. А. Кайбышев, кла
довщик подземного склада 
взрывчатых материалов руд
ника «Ковдор» В. С. Лаза
рева, начальник лаборато
рии НОТ В. А. Луценко 
(.заместитель секретаря), 
заместитель главного инже
нера по технике безопас
ности Г. А. Овсянников, ма
шинист экскаватора рудни
ка «Чалмозеро» Н. И. Ов- 
чинкин, путевой рабочий 
рудника «Риколатва», сек
ретарь партбюро И. Т. 
Хлопьев.

Секретарем п а р т к о м а  
вновь избран Р. Т. Гайсин.

Василий Авдеев, которого вы 
видите на снимке, пришел в 
комсомольско - м олодеж ную  
бригаду имени Героя Советско
го Союза А. Б редова после 
увольнения в зап ас  из рядов 
Советской Армии. Он овладел 
несколькими строительными спе
циальностями. Комсомольцы 
избрали  Василия своим груп- 
комсоргом, он является членом 
ш таба городского комсомоль
ского оперативного отряда.

Фото Ю. Петрухина.

Плюс
электроэнергия

Немногим более десяти 
лет прошло с тех пор, ког
да на ТЭЦ был пущен пер
вый котел ДКВР-10, кото
рый н разжигали-то дрова
ми. Сейчас этот котел пред
назначен на слом, а на его 
место станут новые, более 
производительные, работа
ющие на дешевом мазуте.

С вводом новых ’ произ
водственных мощностей и 
строительством жилых мас
сивов будет увеличиваться 
потребность в паре* и горя
чен воде Д ля перекрытия 
возрастающих нагрузок в 
X пятилетке планируется 
построить новый котельный 
зал протяженностью 90 мет- 
роз, и установить в нем 5 
водогрейных котлов. Взмет
нется г. небо и вторая ды 
мовая 180-метровая труба.

Будут построены новые 
огромные резервуары для 
хранения мазута.

А проектанты рассматри
вают вопрос целесообразно
сти установки на Ковдор- 
ской ТЭЦ двух новых, бо
лее мощных турбин для вы
работки электроэнергии.

Э. ОКСИН, 
смотритель за здания
ми и сооружениями 
Ковдорской ТЭЦ.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ПЕРЕС ТРА ИВА ЕМСЯ, 
НО НЕ ОТСТУПАЕМ

С мая бригада работает
на строительстве вермику- 
литовой обогатительной 
фабрики. Подряд взяли на 
корпуса первичного и вто
ричного дробления.

Опыт у бригады уже 
имелся. На АБОФ в приям
ках впервые работали на 
подряде, а потом был кор
пус сгушения, головные со
оружения канала по отводу 
реки Верхняя Ковдора, га
раж  хозавтомо'билей.

Всего в бригаде 24 чело
века: бетонщики, плотники, 
арматурщики, сварщики. То 
есть каждый работник до
полняет и продолжает ра
боту другого. И, следова
тельно, объект можем воз
водить «от» и «до».

Не так давно пришел к 
нам комсомолец Ю. Попо
вич. Строительной специ
альности нет. Собрались 
бригадой, узнали, что пар
ню по душе и тут же на
шелся учитель. Сейчас уже 
ученик плотника IV разря
да С. В. Рабкова сдал 
экзамен на II разряд.

В бригаде повелось не 
уклоняться от обществен
ных нагрузок. И тут Ю. По
пович не подкачал — игра
ет за футбольную команду 
треста.

Но вернемся к началу 
строительства ВОФ. Когда 
мы приступали — корпус 
первичного дробления пред
ставлял из себя один кар
кас. Теперь он оброс и

стенами, и крышей. Корпус 
вторичного дробления нача
ли с котлована.

Из механизмов постоянно 
имеем гусеничный кран и 
компрессоры, а вот с ба
шенным краном, который 
особенно нужен при мон
таже стеновых панелей, 
большие неувязки.

Хочу также отметить, 
что заказчик не всегда чет
ко планирует работы, по
этому приходится зачастую 
перестраиваться на ходу. 
К примеру: до сих пор не 
решен вопрос об отметке 
полов в туннеле под гале
рею, хотя по плану полы 
мы уже должны сдать. Та
кая же история с полами и 
в узле перегрузки.

Сейчас основная задача— 
смонтировать стеновые па
нели в корпусе вторичного 
дробления и закончить чис
тые полы.

Бригада включилась в со
ревнование за право под
писать трудовой рапорт в 
честь XXV съезда партии. 
В социалистических обяза
тельствах значится: к 1 но
ября сдать под монтаж суб
подрядчикам корпус первич
ного дробления и узел пе
регрузки, к празднованию 
58 годовщины Октября — 
корпус вторичного дробле
ния.

И. ШЛЯЖЕС, 
бригадир комплексной 
б р и г а д ы  « П р о м -  
строя-2».

О Т Р Я Д  С О З Д А Н

^ Р У Л П Ы О

кОВАОР

0 31 октября 
1975 года

В критической корреспон
денции «Руки чешутся» 
(«Рудный Ковдор» за 1 ав
густа с. г.) говорилось о 
случаях нарушения по
рядка на улицах и спор
тивных площадках города. 
Кроме того, ещ е раз был 
поставлен вопрос о пре

вращении парковой зоны в 
парк. Редакции отвечает 
секретарь нештатного гор
кома комсомола Петр 
Шкраба:

— Выступление газеты 
было обсуждено на сове
щании секретарей первич
ных комсомольских орга

низаций. Руководствуясь ре
шением IV городской ком
сомольской конференции, 
городской комитет комсо
мола создал городской опе
ративный комсомольский 
отряд. В штаб городского  
оперативного отряда из
браны: комсорг комсо-
мольско-молодежной бри
гады имени А. Бредова Ва
силий Авдеев («Пром-

СИГНАЛ ДАН —
строй-1»), бетонщик этой 
же бригады Юрий Воякин 
и дежурный электрик руд
ника «Железный» Петр 
Базаров.

IV городская комсомоль
ская конференция поручи
ла шефство над братской 
могилой комсомольским ор
ганизациям ГОКа «Ковдор
слюда» и школы № 16, де
легаты единогласно решили

СИГНАЛ УСЛЫШАН ф  
отработать на субботниках 
по озеленению города по 
15 часов каждому комсо
мольцу.

Пользуясь случаем, сооб
щаю, что бюро горкома 
комсомола разработало и 
утвердило план-график про
ведения субботников на 
строительстве вермикулито- 
вой обогатительной фабри
ки ГОКа «Ковдорслюда».
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БОЗШШНЗЗЗИО
Дорогая
игруш ка

Я работаю в отделе тех
нического контроля комби
ната с 1962 года. За  это 
время много на железоруд
ной фабрике сделано для 
того, чтобы облегчить труд 
работников.

Но до сих пор много фи
зических усилий требует 
разделка пробы руды на си
товой анализ по классу 
-|- 20 мм. Когда нам сказа
ли, что будет установлен 
гранулометр и мы больше 
не будем просеивать вруч
ную пробы руды, мы очень 
обрадовались.
Наконец, установили грану 
лометр, в начале 1975 года. 
В апреле он начал рабо 
тать. Но с июня начались 
неприятности. То не дейст
вует автоматика, то слета 
ют ремни, И опять прихо 
дится много раз поднимать 
ся по лестницам на 16, 17 
конвейер, делать бесконеч
ные контрольные просеива 
вия. А сейчас гранулометр 
вообще не показывает си
тового анализа, хотя он 
очень нужен дроблению.

Так что 'С появлением дол
гожданного гранулометра 
стало не легче, а еще тя 
желее. Формально он уста
новлен, но облегчения не 
принес, поскольку не рабо 
тает

Г. ЦАПАЕВА, 
контролер ОТК.

Не упадешь, 
так утонешь

Работницы ОТК контро
лируют весь процесс ф лота
ции сушки. От нашей пра
вильной и точной работы 
зависит качество выпускае
мой продукции. Ведь по по
лученным из химлаборато- 
рии данным, флотаторы 
регулируют технологический 
процесс.

Н о у нас нет возможно
сти своевременно достав
лять в химлабораторию и в 
ОТК пробы, так как дорога, 
по которой мы ходим от 
АБОФ к химлаборатории и 
железорудной обогатитель
ной фабрике, находится в 
ужасном состоянии. Вся она 
перерыта, а сейчас стало во
обще невозможно ходить: 
скользко. К тому же осве
щения фактически нет.

А. ГРИШИНА,  
и. о. мастера ОТК.

ПРОРЫВ 
«ГОЛУБОЙ 

ЛИНИИ»
Бывает, мучаешься, не 

можешь вспомнить, что де
лал вчера, а события бо
лее чем тридцатилетней 
давности встают в памяти 
с предельной точностью...

Август 1943 года. Севе
ро-Кавказский фронт. Я 
командовал взводом. Ф а
шисты у Новороссийска со
здали глубоко эшелониро
ванную систему укреплений 

«Голубую линию». Про
тивник рассчитывал на ю, 
что наши войска «увязнут» 
в обороне. Но гитлеровские 
стратеги просчитались.

После артиллерийской 
подготовки, на исходе дня, 
мы повели наступление по 
всему фронту. Наша диви
зия взломала мощную обо
рону и погнала фашистов.

Лишь на подступах к ста
нице Киевской гитлеровцам 
удалось закрепиться.

Утром враги попытались 
изменить ход сражения. 
Начались яростные атаки. 
Станица, лежавшая на пра
вом фланге дивизии, под
верглась особенно ожесто
ченному натиску. Был смер
тельно ранен командир ро
ты А. Петров. Мне приш
лось заменить его.

Не добившись успеха, 
немцы выжидали — кто

кого. Ночью к нам подо
шло танковое подразделе 
ние. А на рассвете загово
рили тяжелые гаубицы. В 
стереотрубу было видно, 
как поднимались в воздух 
крыши немецких блинда
жей.

В 7-00 мы пошли в ата
ку... Остался в памяти про
тивный свист, фонтан земли 
и яркая вспышка. Очнулся 
в госпитале, запеленатый в 
бинты. Узнаю, что таман
ская группировка врага 
ликвидирована.

Подлечился, попросился 
снова на передовую. Не 
пустили по состоянию здо
ровья. Здесь, на Кубани, 
для меня война и закончи
лась. Но не кончилась моя 
служба в Советской Армии. 
Тольке через 3 года после 
дня Победы я демобилизо
вался.

Ф. ЗАЙЦЕВ, 
капитан запаса, дирек
тор школы № 16.

Н А С Т А В Н И К
Одиннадцать лет трудится 

директором в восьмилет
ней школе №  16 Ф едор 
Васильевич Зайцев. И все 
это время вплоть до 1975 
года преподавал физику и 
математику, пока контузия 
и ранение не дали о себе 
знать окончательно, и вра
чи запретили вести уроки.

Человек неугасимой энер
гии, хорошо знающий свое 
дело, он требователен к 
себе и учителям, умеет 
ставить перед коллективом 
актуальные задачи, создать 
творческую обстановку. Ди
ректор часто посещает уро
ки молодых педагогов, ана

лизирует, советует, подска
зывает. Благодаря его чут
кому наставничеству, пре
подаватель Галина Никола
евна Витоль стала опытным 
педагогом и теперь препо
дает физику вместо Ф едо
ра Васильевича. И он за 
нее спокоен: ребята полу
чат глубокие знания.

Вот уже на протяжении 
нескольких лет в младших 
классах школы нет второ
годников. Заметно снизился 
и процент «трудных» р е 
бят, числящихся в списке 
детской комнаты милиции, 
а ряды комсомольцев шко
лы увеличились.

Всегда полезных резуль
татов достигают люди, ко
торые не боятся взять под 
сомнение установившиеся 
порядки, которые улучша
ют дело, которые не боят
ся дерзать. Зайцеву часто 
задают вопрос: «Трудно?».

— Да, — отвечает он. — 
Но где трудно — там мес
то учителя. И приятно со
знавать свою необходи
мость. Из пытливых, порой 
непослушных ребят вырас
тут нужные стране люди.

Поэтому школа постоян
но на одном из первых 
мест среди восьмилетних 
школ района.

К. БОГАЧЕВА, 
учительница ш к о л ы  
№ 16.

Ружье стреляет
22 октября в помещении

горисполкома заседала дис
циплинарная товарищеская 
комиссия городского обще
ства охотников и рыболо
вов. За  нарушение правил 
техники безопасности при 
обращении с огнестрельным 
оружием комиссия налож и
ла на трех охотников дис
циплинарное взыскание — 
объявила выговор, а шофе
ра цеха подготовки произ
водства Ковдорокого ГОКа 
Владимира Федоровича Ти
мофеева — за передачу ору
жия другому лицу, не имею
щему охотничьего билета,— 
лишила права на охоту сро
ком на три года.

П. УДАЛОВ, 
председатель городско
го общества охотников 
и рыболовов.

Б Е З  К А Н И К У Л

у у Л о с л е  м е н я  
х о т ь  п о т о п “

В июле праздновали но
воселье в большом новом 
доме семьи работников Ков- 
дорского ГОКа. А вот бы
ла ли радость у тех, кто пе
реезжав в освободившиеся 
квартиры каменного фонда?

Не будет ошибки, если 
скажем «нет». Какая может 
быть радость, когда квар
тира грязная, а оборудова
ние санузлов неисправно. 
Неужели нельзя было за 
менить пришедшие в негод
ность унитазы, ванны, и 
т. д., отремонтировать з а 
пущенные квартиры в пер
вую очередь, а потом засе
лять жильцов.

Тогда не произошло бы 
таких инцидентов, как по
лучилось с квартирой Д вор
никова. Деньги за ремонт и 
поломанный унитаз взяли, а 
вот поставить новый отка
зались, сославшись на то, 
что нет в наличии. «Если 
надо тебе, сам ищи и ставь»,
— так ответили в Ж КО  то
варищу Гречину, которому 
предстояло заселиться в ос
вободившуюся квартиру. А

Гретин отказался от такой 
квартиры. И ее отдали ра
ботнику конвейерного хо
зяйства, который прорабо
тал на предприятии год. 
Где же логика, кадровым 
рабочим, давно стоящим на 
очереди, предлагают идти в 
грязные квартиры или от
казаться от них.

Неужели трудно наладить 
ремонт о.свобо д и в ш и х с я  
квартир (за который, кста
ти деньги берутся исправ
но)? И если что-то разби
то и Ж КО  не в состоянии 
заменить, так пусть потре
бует от бывшего хозяина 
квартиры. А уж потом мож 
но выдать ему ключи от 
новой квартиры.

Уверена, такая мера за 
ставит жильцов аккуратнее 
относиться к сохранению 
народного достояния.

А. ЧАЩИ НА,
машинист мосто в о г о 
крана участка дробле
ния, депутат Ковдор- 
ского городского Сове
та.

Вот уже четырнадцать 
лет работает без каникул 
кузница кадров Ковдорско- 
го ГОКа — учебно-курсо
вой комбинат. Ежегодно го
товим новых специалистов, 
а треть состава рабочих и 
инженерно-технических ра
ботников повышают у нас 
свою квалификацию. Еже
годно у нас обучается до 
1.000 человек.

Кроме подготовки кадров 
в обязанности учебно-кур- * 
сового комбината входит и 
методическая работа с ин
структорами производствен
ного обучения. Только в 
1975 году проведено 4 се
минара, на которых присут
ствовало около 160 чело
век. Готовит учебный ком
бинат и преподавателей 
теоретического обучения, и 
консультантов.

Все лето занимались на 
курсах машинисты насосных 
установок, стропальщики, 
газоэлектросварщики, рез
чики, электрослесари, сле
сари по ремонту оборудо
вания, помощники маши
нистов экскаваторов, шофе
ры.

В настоящее время рабо
тают курсы машинистов 
конвейеров, токарей, стро
пальщиков, сливщиков-на- 
ливщиков ГСМ. В Верхне- 
Днепровском ГОКе обуча
ются концентраторщики, се
параторщики, часть рабо
чих различных профессий 
(18 человек) направлены в 
Челябинск. В четвертом 
квартале будут открыты 
курсы: слесарей-ремонтни-
ков (повышение квалифи
кации), слесарей-сантехни- 
ков. В цехах уже готовят

заявки на 1976 год, они бу
дут рассмотрены и утверж
дены на ноябрьском мето
дическом совете.

Мы контролируем посе
щение уроков учащимися 
вечерней школы. Наша за 
бота — это и школы ком
мунистического труда, и 
экономическая учеба.

Прошедший учебный год 
стал экзаменом на зре
лость. Люди учились и в 
классах учебного комбина
та, в цехах, направлялись 
на родственные предприя
тия.

В основном готовили кад
ры для АБОФ. Но еще мно
го труда нужно приложить, 
чтобы эти рабочие стали на
стоящими специалистами.

Трудно с материальной 
базой. В стране не налаже
но централизованное снаб
жение учебных комбинатов 
наглядными пособиями. Не 
хватает нам и помещений: 
один этаж  занимает вечер
няя школа. Всего необхо
димо хотя бы 10— 11 ауди
торий, а у нас их шесть.

Скоро вступит в строй 
вторая очередь апатито- 
бадделаитовой ф а б р и к и .  
Нам срочно нужно готовить 
замену молодым рабочим, 
которым вышел срок идти 
в армию. Л. КАМЕНЕВА, 

начальник учебио-кур- 
сового комбината.

Итоги и задачи
Решая, как никогда, на

пряженные производствен
ные задания 1975 года, тру
женики комбината принима
ли активное участие и в 
проведении мероприятий 
гражданской обороны.

Итоги выполнения плана 
боевой подготовки невоени
зированных формирований 
и обучения рабочих и слу
жащих в 1974— 1975 учеб
ном году радуют. Но и не 
позволяют успокаиваться на 
достигнутом. Нам предсто
ит еще многое сделать для 
совершенствования накоп
ленного опыта, поднятия от
ветственности за доскональ
ное выполнение мероприя
тий гражданской обороны.

В минувшем учебном го
ду хорошо освоили приемы 
и способы защиты от со
временного оружия массо
вого поражения в цехе за
водских лабораторий (на
чальник цеха В. А. М ака- 
гонов — руководитель 
занятий, отличник граждан
ской обороны СССР В. М. 
Петушков), в отделе техни
ческого контроля (началь
ник Н. Н. Кудимова — ру
ководитель занятий, отлич
ник гражданской обороны 
СССР Л. А. Зубова), на 
железорудной обогатитель
ной фабрике (начальник 
фабрики А. П. Сидоренков 

руководитель занятий, 
заместитель командира спа
сательной группы отличник 
гражданской о б о р о н ы  
СССР В. Г. Гладышкин), 
в спорткомплексе профко
ма комбината (директор 
Ю. Н. Фока — руководи
тель занятий, начальник ме
дицинской службы ГО ком
бината Г. А. Андреев) и 
>яде других цехов и служб, 

"лубокие теоретические зна
ния и практические навыки 
получил личный состав са
нитарных дружин: 3. Д.
Прокофьева, Н. М. Яхина, 
В. П. Конева, Н. Ф. Са- 
файлова, Н. В. Мороз, Н. В. 
Усачева и многие другие.

Итоговые занятия пока
зали, что 20-часовую про
грамму всеобщего и обяза
тельного минимума знаний 
отлично усвоили В. И. 
Майорова, О. В. Черепано
ва, Т. И. Краснова (отдел 
технического контроля), 
Л. А. Щербина, Н. Ф. М а
лыгин, Н. С. Олияриик,
A. И. Попков (цех техно
логического транспорта),
B. Д. Ерюхин, А. И. Д анил
кин (железорудная обогати
тельная фабрика), и много, 
много других товарищей.

Нужно отметить и руко
водителей групп: В. Н. Пет
рова, И. И. Кокина, Н. А. 
Гунько, В. М. Петушкова, 
Л. А. Зубову, Л . А. Щ ер
бину, П. И. Семибратова, 
Р. Н. Климову, Г. А. Ан
дреева, Е. Г. Воробьеву, ко
торые хорошо и методиче
ски правильно проводили 
занятия.

Успехи не приходят сами 
собой. Там, где вопросам 
гражданской обороны уде
ляют постоянное внимание 
партийные и профсоюзные 
организации, там и отлич
ные результаты.

Победителями социали
стического соревнования по 
гражданской обороне неод
нократно были коллективы 
железорудной обогатитель
ной фабрики — начальник 
ГО цеха А. П. Сидоренков, 
начальник штаба ГО Б. М. 
Яковлев, секретарь партбю-

ДЕПУТАТЫ
Ковдорского городского Со
вета депутатов трудящихся 
принимают граждан в по- 

горисполкома 
с 14 до 19 ча-

мещении
ежедневно
сов:

3 ноября Н. В. Жигаль-

щина, 5 ноября — Л. В. Ча
ус, 6 ноября — Р. И. Бонда
ренко, 10 ноября — Н. С. 
Миганов, 11 ноября — Н. Н. 
Артеменко, 12 ноября — 
Н. А. Кутергин, 13 ноября— 
П. Н. Менюшков, 14 ноября
— Б. С. Генич, 17 ноября — 
В. П. Коршунов, 18 ноября

— Л. Н. Купцова, 19 ноября
— М. П. Ильин, 20 ноября
— В. П. Щ ербина, 21 нояб
ря — Л. М. Ставчанский,
24 ноября — Т. Д. Толстова, ■
25 ноября — Л. И. Курин- < 
ная, 26 ноября — Н. И. Гри- ‘ 
горьева, 27 ноября — Г. Т, 
Кольцов, 28 ноября — В. Ф. 
Вицина.

ро Н. В. Мороз, председа
тель цехкома Н. В. Ж и- 
гальцев, секретарь комите
та ВЛКСМ И. М. Яхина; 
рудника «Железный» — на
чальник рудника Ф. Н. Ни
китин, начальник штаба ГО 
П. И. Лавров, секретарь 
партбюро М. М. П одчапко,, 
председатель цехкома Г. Н. 
Чикунов, секретарь коми
тета ВЛКСМ В. П. Кон- 
драшова; ремонтно-механи
ческого цеха — начальник 
цеха С. А. Танюшкин, на
чальник штаба ГО цеха 
Ю. А. Дячек, секретарь 
партбюро Ф. Г. Дымнич, 
председатель цехкома Б. Д. 
Василихин, секретарь, бюро 
ВЛКСМ В. А. Лубнев.

В этих коллективах в про
цессе учебы и практическо
го проведения учений боль
шое внимание уделялось во
просам правильного соче
тания производственных за 
дач с интересами граждан
ской обороны.

Определенных успехов до
бились мы и в пропаганде 
гражданской обороны. 623 
человека прослушали 17 
лекций в цехах и отделах, 
оформлено 16 уголков и 
стендов.

К сожалению, пропаган
да знаний гражданской обо
роны в Дворце культуры 
имени 50-летия Октября ве
лась плохо. За  учебный год 
там не было показано ни 
одного кинофильма по те
матике ГО. В этом же кол
лективе в течение года не 
проведено ни одного заня
тия по 20-часовой програм
ме. Хочется надеяться, что 
в новом учебном году упу
щения будут устранены. .

1 декабря начнется но
вый учебный год в системе 
гражданской обороны. В 
новом, 1975— 1976 учебном 
году, перед тружениками 
комбината стоят еще более 
сложные задачи. Одна из 
них — проведение ком
плексного объектового уче
ния. Это более высокая 
форма практической подго
товки производственных 
коллективов. С наскока та
кие учения не подготовишь 
и не проведешь. Для под
готовки и проведения этих 
учений требуются большие 
усилия со стороны руково
дящих кадров и партийных 
организаций. Ведь в ком
плексных учениях фактиче
ски будет участвовать весь 
производственный персонал, 
население, специалисты.

Чтобы мобилизовать каж 
дого на успешные действия, 
надо провести большую 
учебно-воспитательную ра
боту. А это сделать будет 
нелегко, если руководители 
цехов не научатся согласо
вывать производственные и 
оборонные вопросы, сами не 
будут достаточно глубоко 
разбираться в делах граж 
данской обороны.

Одним из важных уча
стков работы партийных, 
профсоюзных, комсомоль
ских организаций в новом 
учебном году будет приня
тие мер к тому, чтобы ко
мандно-начальствующий со
став объектов был хорошо 
подготовлен к решению но
вых задач гражданской обо
роны и, в частности, к про
ведению комплексных объ
ектовых учений — этой 
высшей и наиболее совер
шенной формы практическо
го обучения населения за
щите от современного ору
жия.

В. РЫБАЛЬЧЕНКО, 
начальник штаба граж
данской обороны Ков
дорского ГОКа.

Щ Ш Ш е

31 октября 
1975 года
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На ковер 
вызываются

Юношеская команда Ков
дорского ГОКа по класси
ческой борьбе впервые уча-J 
ствовала на областных со
ревнованиях, проходивших 
в конце месяца в Мурман
ске. Хотя общий командный 
итог и скромный, хочется 
отметить хорошее выступ
ление некоторых спортсме
нов. Станислав Андреев 
('Школа № 16) занял вто
рое место в тяжелом ве
се. Третьи места в своих 
весовых категориях завое- 
вали Александр Кривонос 
(школа №  18) и Гена Пат- 
рокеев (ремонтно-механиче
ский цех Ковдорского 
ГО К а). Четыре победы 
одерж ал Николай Борисов 
(рудник «Ковдор»), но, 
проиграв в полуфинале, 
оказался за чертой призе
ров, хотя и опередил три
надцать соперников.

Все названные спортсме
ны выполнили норматив 
1 юношеокого разряда по 
борьбе.

Впереди у команды дет
ско-юношеской спортивной 

‘школы Ковдорского ГОКа 
снова областные соревнова
ния, на этот раз по вольной 
борьбе.

В. ДВОЕГЛАЗОВ, 
тренер.

К ветру 
лицом

Сварщику АБОФ Анато
лию Чернявину в сентябре 
предоставили краткосрочный 
отпуск. Тогда-то он и объ
явил товарищам по обще
житию о своем намерении 
ехать в Целиноград на... мо
тоцикле.

Ребята посмотрели на 
карту и заулыбались. Вот 
чудак! Ну какой же из тебя 
спортсмен? Смех один. Д а 
и «Восход» до Ленинграда 
не дотянет, а ты в К азах
стан собрался.

Анатолий не спорил. При
няли сказанное за шутку и 
ладно, с тем и разошлись. 
А вскоре парням пришлось 
изменить мнение об Анато

лии. Присланная им теле
грамма сообщала: «Доехал 
благополучно, готовлюсь 
обратный путь».

За  неделю Чернявин про
ехал семь тысяч километ
ров!

Я спросил Анатолия, как 
ему удалось преодолеть ог
ромное расстояние в такой 
короткий срок?

— Время поджимало, — 
говорит о<н. — Я рассчитал: 
если смогу доехать в Цели
ноград за семь дней и за 
столько же вернуться в 
Ковдор, то четыре дня бу
ду гостить у друга. К тому 
же, у меня есть и опыт. 
Девять лет водил грузови
ки в дальние рейсы. Полу
чилось так, что профессию 
сменил, а тяга к путешест
виям осталась.

— Ну, а что у тебя было 
интересного в пути?

— В Ленинграде, Моск
ве, Горьком, Казани, Кус- 
танае хоть проездом, а по
бывал. Вот, пожалуй, с ав 
тоинспекторами долго при
ходилось «выяснять отно
шения», — смеется. — Нет, 
не из-за нарушений правил 
дорожного движения или 
технического состояния мо
тоцикла .Их-то не удивишь. 
Путешествуют многие, в 
том числе и на мотоциклах, 
но, как  правило, тяжелого 
типа. Мой «Восход-2» вы
глядел неубедительно для 
столь далекого маршрута.

Был случай. Выехал из 
Казани и на развилке, воз
ле поста ГАИ, меня оста
новили. Впереди стояло 
пять машин. «Долго», — 
подумал я и подошел к 
старшему лейтенанту.

— Ж ди очереди, — ска
зал он. — Куда едешь?

— В Казахстан, в Цели
ноград.

—  С Кольского полуост
рова?

Лейтенант подозрительно 
посмотрел на меня:

— Ты так говоришь, как 
будто едешь из Казани в 
деревню. Покажи докумен
ты.

Заулыбался, покосясь на 
моего «козлика» и пожелал 
счастливого пути.

У друга тоже без курье
зов не обошлось. Гостей 
пришлось выводить, во двор 
и Показывать свой тран
спорт. С мурманским но

мерным знаком.
На обратном пути изме

нил маршрут: Кокчетав — 
Петропавловск — Сверд
ловск — Пермь. Не доез
ж ая Кирова, мотоцикл сло
мался. На ремонт надо бы
ло дня два, а времени в 
обрез — можно опоздать 
на работу. Анатолий остав
ляет мотоцикл и поездом 
приезжает в Ковдор.

— В следующий отпуск 
поезду в Киров, отремонти
рую мотоцикл и махну в 
Молдавию, — делится свои
ми планами на будущее 
Чернявин.

И теперь уже никто из 
знакомых не сомневается, 
что так оно и будет. Они 
знают: одних физических
данных для настоящего мо
тоциклиста мало. Нужно 
еще огромное желание, а 
кроме того, оообый харак
тер — волевой, упорный.

И. ВЛАСЕНКО, 
дробильщик железо
рудной обогатительной 
фабрики.

След взят
25—26 октября  в М ончегорске 

на 1-й городской вы ставке слу
ж ебны х собак демонстрировали 
своих питомцев лю бители- 
собаководы  из Апатитов, К.и- 
ровска, П олярны е Зори, Ковдо- 
ра. Всего на вы ставке было 
представлено около 80-ти собак 
разны х пород.

Соревнования проходили по 
возрастным группам. М ладш ая 
— от 10 м есяцев до полутора 
лет, средняя — от полутора до 
2,5 лет  и старш ая  — от 2,5 до 
9 лет. Ковдор на вы ставке 
п редставляли  три собаковода- 
лю бителя, все их питомцы о к а 
зались среди победителей.

В младш ей возрастной груп
пе I место среди собак породы 
нем ецкая овчарка (суки) за н я 
ла  собака но кличке Тайга — 
владелец  Анатолий М ухин. Вто
рое место в своей подгруппе 
зан ял а  нем ецкая овчарка по 
кличке Т арзан  — владелец  Фе
дор Гуляев. Н а первое место 
в средней группе вы ш ла не
м ецкая овчарка по кличке Кин- 
са — владелец  А. Бирюков.

Все собаки-побеДители н а
граж дены  м едалям и, а владель
цы — памятными призами.

С л е д у ю щ и е  соревнования 
пройдут в А патитах в середи
не ноября. Ж елаю щ и х принять 
участие в них просим обра
щ аться в клуб служ ебного со
баководства при Ковдорском 
комитете ДОСААФ.

К соревнованиям дойускаю т- 
ся собаки, подготовленные по 
общ ему курсу дрессировки и 
по защ итно-караульной  служ бе.

А. Д ЕМ ЬЯ Н ЧУ К , 
п редседатель городского 
комитета ДОСААФ.

ПЕРВЫЙ СНЕГ Фото Ю. Демина.

+  ПОСТ ГАИ +

Бере
гись, 
сколь
зко!

Осенняя погода затяну
лась, но это не значит, что 
зима нынче решила обойти 
Кольский полуостров. Все 
чаще гололедица полирует 
дороги. И, если своевремен
но не принять необходимых 
мер, это чревато дорожны
ми происшествиями.

За подсыпку автодороги, 
так называемой «бетонки», 
вдоль улицы Слюдяной от
вечают автотранспортная 
контора треста «Ковдор- 
строй» и автотранспортное 
предприятие ГОКа «Ковдор- 
слюда». Раз отвечают, зна
чит должны чуть что под
сыпать. А 21 октября в этом

как раз была необходи
мость — гололед.

Дорога напоминала ско
рее каток. И не мудрено, 
что ГАЗ-52, принадлежащий 
ОРСу, перевернулся в кю
вет. Инспекция не обнару
жила водителя около мес,та 
аварии. Он скрылся. Им 
оказался Е. И. Шелест. Как 
•впоюдадствии выяснилось;' 
севший за руль в нетрез
вом состоянии.

Результат такого «стече
ния обстоятельств» 
скользкая дорога плюс 
пьяный шофер — легкие 
телесные повреждения у 
водителя и надолго вышед
ший из строя автомобиль. 
Хорошо еще, что время бы
ло ночное, 23.30, — трасса 
свободная, а то бы могли 
пострадать и пешеходы, и 
встречные машины.

В. МАКАРЕНКОВ,
сержант милиции,
старший инспектор
дорожного надзора.

Ребенок плачет!
Трудно представить себе 

человека, которого не тро
нул бы плач ребенка. А 
если этот твердокаменный 
человек — отец или мать 
потонувшего в слезах ма
лыша? Ж утко! Но, как ни 
печально, — более чем 
правдоподобно. Зайдите 
чуть ли ,не в любой детский 
сад—воспитатели вам при
ведут немало примеров, ког
да за детыми вечером роди
тели не являются.

И чаще всего причиной 
забывчивости родителей 
является водка. Когда на
чинаешь выяснять, то ока
зывается, что папа или м а
ма не пришли в сад, потому 
что «обмывали» аванс, по
лучку, премию и т. д.

К числу таких увлечен
ных водкой семей относят
ся муж и жена Механиковы 
(Кошица, 12, кв. 77). Мать 
там систематически пьянст
вовала, за что и лишена ро
дительских прав. Сейчас ре
шается вопрос о направле
нии ее несовершеннолетних 
детей в специальные дет
ские учреждения. В 1975 
году, такж е за системати
ческое пьянство и антиоб
щественный образ жизни, 
лишены родительских прав 
Н. Е. Скворцова, А. И. Сот- 
коярви, О. Е. Сафронова. 
В настоящее время в на
родном суде рассматривает
ся вопрос о лишении роди
тельских прав гражданок
А. Р. Зиборовой (площадь 
Ленина, 5) и В. И. Ж ур-

бенковой (Зеленая, 9).
Воспитатели детских са

дов могут рассказать, как 
до восьми и позже прихо
дится ждать запаздываю
щих родителей, как в конце 
концов разводят детей по 
домам, а там пьянка в пол
ном разгаре. А иные папы 
или мамы являются сами, 
но в таком виде, что им 
страшно отдавать детей. 
Так, еще в прошлом году, 
до того, как девочка по
шла в школу, притчей во 
языцех в «Колокольчике» 
являлась гражданка А. И. 
Мазилова. Не лучше отно
сится к своему пятилетнему 
Диме работница рудника 
«Ковдор» Н. В. Асташова.

Я убежден, что для мно
гих читателей, знающих 
данных гражданок, — со
седей ли по квартире, со
трудников ли по работе — 
все эти факты не будут не
ожиданностью. Они видели, 
слышали и... не вмешива
лась в судьбу чужого ре
бенка. Дескать, на то и 
милиция, чтоб выявлять и 
пресекать. Что можно ска
зать? Значит, у них крепкие 
нервы, раз плач ребенка не 
трогает. Хотя, для такого 
рода крепких нервов есть и 
другое, не такое ласкающее 
определение.

В. ГОЛУБЧИКОВ,
инспектор Апатитского 
отдела уголовного ро
зыска по делам несо
вершеннолетних.

СЕМЬ ГИЛЬЗ
Охотничий билет члену 

общества охотников и ры
боловов не выдадут до тех 
пор, пока товарищ не про
демонстрирует во время со
ответствующего экзамена 
глубоких знаний правил 
обращения с  огнестрельным 
оружием. При этом доку
мент дает право на охоту, 
но никак не освобождает 
от обязанностей неукосни
тельно выполнять предпи
санные каждому члену об
щества правила. И не 
только в лесу, но и дома.

Снимок сделан в одном 
из общежитий (мы побы
вали в общежитии Ковдор- 
ско-го ГОКа Полярный пе
реулок, 12 и треста «Ков- 
дорстрой», улица Ленина, 
15). Комнаты, в которых 
проживают члены общества 
охотников и рыболовов, 
можно сразу определить по 
валяющимся где попало и 
как придется боеприпасам, 
по незачехлеиным, остав
ленным без присмотра ру

жьям — вопиющее наруше
ние правил.

Также каждый охотник 
знает, что в черте города 
нельзя появляться с ру
жьем, если оно не разобра
но и не зачехлено. При про
верке шоферы цеха техно
логического транспорта 
М. И. Сыч и В. Н. Разум
ный четко и без ошибок 
продемонстрировали отлич
ное знание теории. Будь 
это в классе на экзамене, 
они заслужили бы за свой 
устный ответ по «пятерке»: 
Но вся беда в том, что у 
каждого на плече висело 
по незачехленному охот
ничьему ружью, и разговор 
происходил на улице горо
да...

А в субботу, 25 октября, 
город был разбужен беспо
рядочной стрельбой. Когда 
работники милиции совмест
но с активистами опорного 
пункта приехали на место, 
то обнаружили двух спя
щих прямо на земле с

ружьями под головой друж 
ков —• каменщиков «Пром- 
жилстроя» В. А. Погорело- 
ва и В. В. Сущанского. 
Рядом валялась пустая бу
тылка из-под водки и семь 
стреляных гильз.

Пришлось разбудить го- 
; ре-охотников, дабы уяснить 
детали происшествия и пре
дупредить возможность за
болевания. Оказалось, что, 
они возвращались с не- 

■ удачной охоты и, когда уже 
показались огни, до 
ближайшего дома бы
ло метров сто —

' сто пятьдесят, решили 
согреться «с л у ч а й н о» 
прихваченной водкой. По
том отсалютовали в честь 
своего возвращения семью 

’ выстрелами, как утвержда
ют, в воздух. Потом, нама
явшись, заснули, не сходя с 
места. Любопытно, что 
охотничьи билеты с упла
ченными членскими взноса
ми были у каждого с собой. 
Но ружье у Сущанского 
было незарегистрировано.

Все 'выш е перечисленные 
нарушители подвергнуты ад
министративному наказа
нию. Они получили нагляд
ный урок того, что бывает, 
если знать правила обра
щения с оружием и не вы
полнять их.

В. ЧУРБАНОВ, 
с т а р ш и й  инспектор 
службы Апатитского 
ОВД.

Фото А. Лемешко.

Редактор Я. МАХЛИН.

| +  ДАЕМ СПРАВКУ + ■ 

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

31 октября — «Двое в го
роде» (12, 14, 16, 18-15, 20. 
22).

1—2 ноября —• «Дневник 
директора школы» (12, 14, 
16, 18, 20, 22).

3—5 ноября — «Фронт 
без флангов», в 2-х сериях 
(12, 15, 18-15, 21).

6—9 ноября — «Самогон
щики», «Ну, погоди!», 8-й 
выпуск, «Капкан» (12, 14, 
16, 18, 20, 22).

+
ЮМОРИСТЫ, 
НА СЦЕНУ!

Правда, это можно сде
лать не поодиночке, а стро
го организованно, в актер
ском ансамбле театра ми
ниатюр при Д ворце куль
туры. Приглашаются все, 
кто не потерял интереса к 
веселой песне, задорной 
шутке или к тому и друго
му вместе взятому.

За справками обращаться 
во Дворец культуры, ком
ната №  1, или по телефону 
4-29.

+
ИЗМЕНЕНЫ 

с 1 ноября, решением гор
исполкома, — часы работы 
гастрономов № 1 и «Гор
няк». Оба магазина будут 
открываться в 8 утра и за
крываться в 21 час. В «Гор- 
няке» перерыв на обед с 
13 до 15 часов, в гастроно
ме № 1 — с 14 до 16 ча
сов. В воскресенье оба ма
газина открыты с 9 до 19 
часов, без перерыва.

ПРЕДПРАЗДНИЧНАЯ 
ТОРГОВЛЯ

Время работы основных 
продуктовых и овощных 
магазинов 4, 5 и 6 ноября 
продлевается на один час. 
5 и 6 ноября также на 
один час будет продлено 
время работы промтовар
ных магазинов, включая 
универмаг «Ковдор» и ма
газин «Подарки».

7 ноября продовольствен
ные магазины будут откры
ты с 14 до 19 часов, 8 но
ября — как в обычные дни, 
9 — по графику воскре
сенья.

7, 8 и 9 ноября промто
варные магазины будут за 
крыты.

ВСЕ УСПЕЮТ
б ноября предприятия 

комбината бытового обслу
живания работают по тако
му графику: ателье по по
шиву и ремонту одежды 
будет с 10 до 22 часов; 
парикмахерские по улице 
Кирова, 5 и улице Кошица, 
13 — с 7 до 23; парик
махерская по улице Слюдя
ная, 1 — с 7 до 21; пункт 
проката по Слюдяной, 1 и 
комплексный пункт по р е 
монту обуви, химчистке и 
крашению — с 11 до 21; 
парикмахерская и космети
ческий кабинет по Слюдя
ной, 3 — с 12 до 20; цех 
по пошиву обуви и прием
ный пункт по химчистке и 
крашению одежды —  с 8 
до 20; фотография по ули
це Слюдяной, 3 — с 8 до 
21 часа.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский комм у
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИНА, верстала Н. ЧАРЫ- 
KOBA, клише нарезал  JI. Д . 
НАБАТОВ, п ечатала Р. Я. СО
БОЛЕВА.

Типография «Кандалакшский коммунист»

ВСЕГДА РАДЫ!
ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШЕМУ ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

♦  ДАЕМ СПРАВКУ ♦ "
Зак. 7389


